

## ABSTRAK

Nur Isnaini, 2023. *Penanaman Nilai-Nilai Kesopanan melalui Mata Pelajaran PAI terhadap Siswa di MA. Al-Muzakki Ceguk Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. H. Mohammad Kosim, M.Ag.

**Kata Kunci:** *Nilai-Nilai Kesopanan, Pendidikan Agama Islam.*

Nilai-Nilai kesopanan merupakan amalan tingkah laku yang mematuhi peraturan-peraturan sosial dianggap kurang sopan. Adab sopan santun terwujud juga dalam percakapan, bagaimana si penutur dan mitra tutur dalam pengucapan. Kata-kata sopan santun bahwa menunjukkan si penutur merupakan orang yang mengetahui sopan santun dalam pergaulan.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini: *pertama*, Bagaimana cara penanaman nilai-nilai kesopanan melalui mata pelajaran PAI terhadap siswa di MA. Al-Muzakki Ceguk Pamekasan; *kedua*, Apa kendala yang dihadapi guru PAI dalam penanaman nilai-nilai kesopanan terhadap siswa melalui mata pelajaran PAI di MA. Al-Muzakki Ceguk Pamekasan. Untuk lebih mengetahui tentang penanaman nilai-nilai kesopanan melalui mata pelajaran PAI terhadap siswa, maka peneliti menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Lokasi penelitian di MA. Al-Muzakki Ceguk Pamekasan. Dalam pengumpulan datanya menggunakan metode observasi non partisipan, wawancara semi terstruktur dan dokumentasi, dengan menggunakan analisis mereduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Penelitian ini juga melakukan pengecekan keabsahan data dengan menggunakan triangulasi sumber dan metode.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *pertama*, nilai-nilai kesopanan melalui mata pelajaran PAI terhadap siswa di MA. Al-Muzakki Ceguk Pamekasan adalah dengan cara memberi contoh atau teladan bagi siswa, dan penanaman dalam mata pelajaran PAI secara umum sudah berjalan dengan baik sehingga dengan adanya penanaman nilai-nilai kesopanan di sekolah dapat dipraktekkan dalam kehidupan sehari-hari siswa. *Kedua*, ada beberapa kendala dalam penanaman nilai-nilai kesopanan terhadap siswa melalui mata pelajaran PAI yaitu; 1) Pengaruh lingkungan dari luar 2) Siswa selalu melanggar tata tertib sekolah 3) Sering tidak mendengarkan guru mengajar.